

JE SUIS TRÈS HEUREUX DE POUVOIR ME JOINDRE À VOUS AUJOURD'HUI POUR DISCUTER DES IMPORTANTES QUESTIONS QUI INTÉRESSENT MUTUELLEMENT LA CORÉE ET LE CANADA. MAIS JE VOUDRAIS TOUT D'ABORD REMERCIER M. YOO CHANG SOON, PRÉSIDENT DE LA FÉDÉRATION DES INDUSTRIES CORÉENNES, QUI A ORGANISÉ CE TRÈS AGRÉABLE DÉJEUNER, ET VOUS TOUS QUI, MALGRÉ UN HORAIRE CHARGÉ ET LES EMBÛCHES BIEN CONNUES DU TRAFIC AUTOMOBILE À SÉOUL, AVEZ TROUVÉ LE TEMPS DE VENIR ICI.

POUR LA MAJORITÉ DES CANADIENS, LA CORÉE EST UN PAYS FAMILIER ET POURTANT ASSEZ MYSTÉRIeux. LE NOM MÊME DU PAYS EST EN EFFET BIEN CONNU AU CANADA, EN RAISON DE NOTRE PARTICIPATION AUX FORCES DES NATIONS UNIES DANS LES ANNÉES CINQUANTE. DE NOMBREUSES FAMILLES CANADIENNES ONT D'AILLEURS DES PROCHES QUI ONT ÉTÉ MEMBRES DU CONTINGENT CANADIEN. NOTRE HISTOIRE ET NOTRE SITUATION GÉOGRAPHIQUE NOUS ONT TOUTEFOIS AMENÉS À ÉTABLIR PLUTÔT DES LIENS AVEC LES ÉTATS-UNIS AU SUD ET AVEC L'EUROPE, DE L'AUTRE COTÉ DE L'ATLANTIQUE. JUSQU'À TOUT RÉCEMMENT, PEU DE CANADIENS, À L'EXCEPTION DE NOS JEUNES SOLDATS, AVAIENT TRAVERSÉ LE PACIFIQUE POUR VENIR EN CORÉE. MAIS TOUT CELA CHANGE, CEPENDANT, CAR ÉTUDIANTS, TOURISTES ET GENS D'AFFAIRES SUIVENT LE COURANT QUI S'EST ÉTABLI AVEC FORCE ENTRE LA CORÉE ET LE CANADA CES DERNIÈRES ANNÉES DANS LES DOMAINES DU COMMERCE ET DE L'INVESTISSEMENT, ET VEULENT VISITER L'ENDROIT OÙ VOUS AVEZ ACCUEILLI AVEC TANT DE SUCCÈS LES JEUX OLYMPIQUES D'ÉTÉ.

AFIN DE PROFITER AU MAXIMUM DE MON PREMIER VOYAGE EN CORÉE, J'AI INCLUS À MON AGENDA NON SEULEMENT UNE VISITE DE VOTRE DYNAMIQUE CAPITALE, SÉOUL, MAIS ÉGALEMENT DEUX JOURS DANS LES RÉGIONS PLUS AU SUD DU PAYS. DURANT CETTE VISITE, J'ESPÈRE APPROFONDIR ET ÉLARGIR MES CONNAISSANCES SUR LA CORÉE, ET FAIRE COMPRENDRE À CEUX QUE JE RENCONTRERAI L'INTÉRÊT ET L'ENGAGEMENT DU CANADA À L'ÉGARD DE LA RÉGION DU PACIFIQUE ET DE VOTRE PAYS.

AUJOURD'HUI, J'AIMERAIS PRENDRE QUELQUES INSTANTS POUR EXPOSER LES VUES DU CANADA SUR LES EXTRAORDINAIRES DÉVELOPPEMENTS QUI S'OPÈRENT DANS LA RÉGION DU PACIFIQUE, ET PARTICULIÈREMENT EN CORÉE; DÉCRIRE L'ÉVOLUTION RÉCENTE DE LA POLITIQUE COMMERCIALE CANADIENNE; ET SPÉCULER BRIÈVEMENT SUR LES TENDANCES À VENIR DANS LE PACIFIQUE AVANT D'EN APPELER À UNE COOPÉRATION ÉLARGIE ENTRE LA CORÉE ET LE CANADA.

AUJOURD'HUI PLUS QUE JAMAIS, LES CANADIENS ONT LES YEUX TOURNÉS VERS LA RÉGION DU PACIFIQUE EN RAISON DE LA CROISSANCE DYNAMIQUE DES ÉCONOMIES DE L'ASIE DE L'EST. LES CANADIENS ONT L'HABITUDE DE PENSER À L'ASIE COMME À L'ENDROIT LE PLUS POPULEUX DE LA TERRE, MAIS IL N'Y A PAS LONGTEMPS QUE NOUS AVONS COMMENCÉ À COMPRENDRE CE QUE CELA SIGNIFIERA LORSQUE CE CONTINENT COMPTERA POUR QUELQUE 40 %